

Thomas Schneider

Stv. Leiter Dienst Internationales (BAKOM) & Vorsitzender ICANN Regierungsbeirat (GAC)



Thomas Schneider ist Koordinator für die Internationale Informationsgesellschaft (seit 2003) und Stellvertretender Leiter des Internationalen Dienstes (seit 2010) des Schweizer Bundesamtes für Kommunikation (BAKOM). Er vertritt die Schweizer Regierung in diversen internationalen Organisationen und Prozessen. Er hatte in den letzten Jahren im Rahmen dieser Organisationen den Vorsitz, Co- oder stellvertretenden Vorsitz über diverse Arbeitsgruppen und Komitees inne. Seit 2014 hält er den Vorsitz über den Regierungsbeirat (GAC) der Internetbehörde ICANN und ist der „GAC-Liaison“ im ICANN Board of Directors. Zudem ist er einer der Initiatoren des Europäischen Dialogs zur Internet Gouvernanz (EuroDIG) und Mitglied des EuroDIG-Kernteam (seit 2008). Seit 2016 ist er Vorsitzender der EuroDIG Support Association. Er ist einer der Mitbegründer des Swiss IGF (seit 2013) und war Mitinitiant der Top Level Domain „.swiss“. Weiters ist er Mitinitiant der „Geneva Internet Platform“ und Vertreter in dessen Steuerungsausschuss (seit 2014). Thomas Schneider wurde vom Eidgenössischen Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK) zum neuen Vizedirektor und Leiter des Dienstes Internationales im Bundesamt für Kommunikation (BAKOM) ernannt. Er wird die neue Funktion ab 1. April 2017 ausüben.

Thomas Schneider is the International Information Society Coordinator (since 2003) and Deputy Head of International Affairs (since 2010) at the Swiss Federal Office of Communication (OFCOM). He is and has been representing Switzerland in a number of international fora, including the UN and relevant functional commissions, ITU, UNESCO, Council of Europe, UN Internet governance Forum (IGF), ICANN's governmental advisory committee (GAC), OSCE, etc. He has been the chair, co-chair and vice chair of several groups and committees in these fora, in particular at the Council of Europe, and has been elected chair of the GAC and the GAC's liaison to the ICANN board in October 2014. In addition, he is one of the initiators of the European Dialogue on Internet Governance (EuroDIG) and has been a member of its core team since 2008. He is also one of the initiators of the Swiss IGF. In addition, he was involved in the creation of the “.swiss”-Top Level Domain and has been one of the initiators of the Geneva Internet Platform (GIP). From April 1st, 2017, he will be promoted Vice Director and Head of the International Department at the Federal Office of Communications OFCOM.